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В связи с 40-летием Московской хельсинкской группы 
 
Господин Председатель,  
Признательны уважаемому представителю США за поднятую тему.  
Сегодня Московская хельсинкская группа отмечает 40-летие с даты ее создания 

в 1976 г.  
С тех пор Группа пережила много трагических событий вместе с нашей 

страной. Она стала свидетелем и возрождения России в последние годы, укрепления в 
ней верховенства закона и защиты прав и свобод человека.  

Важно, что сейчас Группа – полноправный участник российского гражданского 
общества, с которым наши государственные институты развивают конструктивное, 
хотя и не всегда простое взаимодействие.  

Наиболее ярким примером является то, что председатель Группы 
Л.М.Алексеева с 2002 г. по Указу Президента В.В.Путина была включена в состав 
Комиссии по правам человека при Президенте Российской Федерации, теперь - Совет 
при Президенте Российской Федерации по развитию гражданского общества и правам 
человека. Кроме того, она входит в состав множества правозащитных комиссий при 
российских федеральных и муниципальных органах.  

  
Другие члены, например, В.И.Бахмин или небезызвестный С.А.Ковалев, 

работали в различных законодательных и исполнительных госструктурах.  
Таким образом, несмотря на зачастую жесткую критику в адрес властей, 

Московская хельсинкская группа принимала и продолжает принимать активное 
участие в процессе выработки государственных решений. Думается, отнюдь не каждая 
страна-участник ОБСЕ ведет такую координацию с гражданским обществом.  

Что касается прозвучавших заявлений насчет «иностранных агентов», то в июле 
2013 г. Группа решила отказаться от зарубежных грантов. И с тех пор  продолжает 
вполне эффективно работать.  

Благодарю за внимание. 
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